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今月の歌
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夕焼小焼の  赤とんぼ
おわれて見たのは いつの日か
夕焼小焼の  赤とんぼ
とまっているよ 竿の先

■  先週の例会

渡辺　万寿　会長会長の時間

■ 今後の予定
・ ９月 20日 ： 卓話担当　原　正人　会員

■ 今月のロータリーソング
奉仕の理想

■ 祝　誕生日
杉本　憲一（３１日）
今井　康隆（３１日）

■ プログラム
クラブフォーラム
　櫻井　善章　社会奉仕部門担当理事

■ 次週のプログラム
９月 13日 ： 納涼例会
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　7月26日、パリ五輪が開幕しました。予定どおり、開
会式では、各国選手団が船に乗ってセーヌ川を下り、
会場となるトロカデロ広場に集まるというセレモニー
が展開しし、夏季五輪の歴史上はじめて競技場外で
開会式が行われるというので、話題になっていました。
雨に見舞われるという不運は有りましたが、斬新な演
出と舞台装置は、その場にいた観客と、世界中のテレ
ビ視聴者を魅了したにちがいありません。私も大いに
楽しみ、同時に、フランスについてあらためて考えさせ
られました。さまざまな困難が予想されたのに、なぜ
セーヌ川とそこに架かる橋を開会式の舞台にしたのか
と、いぶかしく思った人は多いと思われます。そこには
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理由があり、パリの中心部を東西に横断するセーヌ川
は、パリの長い歴史において市民の生活空間でした。
そして政治と文化の中心たる首都パリは、この川をさ
まざまな祭典をくりひろげる舞台として利用し、みずか
らを祝祭都市として演出してきたのでした。都市がみ
ずからをスペクタクルとして提示するのに、五輪の開会
式ほどふさわしいイベントはありませんでした。
　17、18世紀の王政時代には、国王が戦勝記念や王
太子の結婚祝賀のために、セーヌ川で巨大な凱旋門
や神話が再現されました。また19世紀後半からは、産
業イベントである万国博覧会がセーヌ川とその周辺で
展開しました。今回の開会式で重要な舞台となった
エッフェル塔、シャイヨ宮、グラン＝パレ、アレクサンド
ル3世橋はすべて万博を機に造られたものです。パリ
はそうした歴史建造物を最大限に活用しながら、五輪
のディスプレイ装置に変えてみせたのでしょう。セーヌ
川は祝祭と親和性が強く、したがって開会式の舞台に
選ばれたことは何の不思議もない事です。平和の祭典
五輪が、平和への呼びかけを発するのは当然でありま
す。川の上の舞台で反戦的な「イマジン」が歌われたの
は、その一例で有ろうと思われます。しかしそれだけで
なく、フランスは一連の場面をつうじて、いくつかのメッ
セージを発していました。まず政治的なメッセージとし
ては、絶えざる変革への意思が示され、選手たちを乗
せた船が出発後まもなくその横を通るコンシェルジュ
リは、革命時代にマリ・アントワネットが幽閉され、そこ
から断頭台に向かった建物です。テーマとして掲げら
れた自由、平等、友愛は革命時代の標語であり、その
後、フランス共和国の原理となって現在に至ります。共
和国はしばしば、三色旗を手にしたマリアンヌというた
くましい女性の姿で象徴化されますが、開会式では、
グラン＝パレの屋根の上で、女性歌手がフランス国歌
「ラ・マルセイエーズ」を朗 と々歌いあげてました。赤と
白のドレスをまとい、青い旗を持った彼女は、まさしく

マリアンヌの
ぐ う い

寓意にほかならない。　
　社会的なメッセージとしては、多様性と連帯が重要
なテーマとして掲げられていました。とりわけ主催者
が、女性たちの連帯「シスターフッド」を強調したのが、
印象に残り、中世から現代にいたるまでに活躍した女
性の作家、政治家、映画監督、スポーツ選手など、10
名の像が水中から浮かび上がっていました。その最後
に登場したシモーヌ・ヴェイユは、1970年代に人工妊

娠中絶を合法化した厚生大臣であります。文化的メッ
セージもふんだんに盛り込まれていました。事前に作
成されたトリッキーな映像の中では、旧国立図書館の
机や書架で、若者たちがフランス文学の傑作を手に取
り、ルーヴル美術館に所蔵される有名な絵画から抜け
だした人物たちが、窓から開会式を眺める、という趣
向が面白く表現され、聖火リレーの最後では、聖火台
代わりの気球が空中に浮かびあがり、これは18世紀
末に熱気球を発明したフランス人モンゴルフィエ兄弟
への敬意の表現でしょう。文化遺産を世界に知らしめ
る洒落た演出でありました。他方で、主催者は開会式
を、フランスの歴史を称賛する手段にはしていなく、た
とえばノートルダム大聖堂は、英雄や偉人が活躍した
記憶の場としてではなく、修復作業の場として現れ、歴
史建造物を、現代フランス人が活動する空間、つまり
市民の空間として演出しました。現地では、キリストの
最後の晩餐を風刺し、共和国の品位を汚す場面が
あったとして、教会等局や保守派から批判の声が上が
りましたがそうした批判は予期したうえでの、大胆で独
創的な演出でした。華やかな歌やダンスと同時に、友
愛と寛容への呼びかけ、変革への断固たる意志、自国
文化への誇りがしっかり表現され、祝祭性と社会性が
調和したイベントとして、五輪の歴史に残りました。

＜パリ五輪閉幕＞　熱狂28年ロスへ
　第33回夏季五輪パリ大会は11日、パリ郊外サンド
ニのフランス競技場で閉会式が行われ、全17日間の
祭典に幕を下ろした。新型コロナウィルスの影響で原
則無観客だった2021年の東京五輪から一転し、各会
場では大観衆が躍動するアスリートに声援を送った。
熱狂を取り戻した夏季五輪の次回28年大会は、44年
ぶり3度目の米ロサンゼルスでの開催となる。
「広く開かれた大会に」のスローガンの下、200超の
国・地域や難民選手団の選手が集まり、初めて男女の
出場枠が同数となった。五輪旗はパリのイダルゴ市長
からロサンゼルスのバス市長に引き継がれた。
　ショーには俳優のトム・クルーズさんも登場。ワイヤ
アクションで上空から飛び降り、五輪旗を受け取ると
バイクで競技場の外へ。映像で飛行機からロサンゼル
スの地に降り立つパフォーマンスを見せた。
＜セーヌ川浄化、水質物議＞　試されるレガシー
　今回の大会で注目されたのが、トライアスロンなど
の舞台となったセーヌ川の水質だ。101年前に遊泳禁



幹事報告                     根尾 玲子　幹事

○本日メールボックスの方に、公益財団法人 ロータ
リー日本財団からの、確定申告用寄附金領収証を
入れさせて頂いております。こちらにつきましては再
発行ができませんので、来年の確定申告の時まで大
切に保管して頂きますようにご留意をよろしくお願い
致します。
○川端会員からお話がありましたが、来週８月３０日
（金）納涼例会で、書籍の販売があるという事で、サ
ポーター、認知症サポートという事もありますので、
幹事からもご連絡させて頂きました。

委員会報告
○来週納涼例会がございます。６時３０分受付、７時
開始となっております。台風一過の後、どういう気候
になるかわかりませんが、当初の趣旨通り品位ある
軽装でおしゃれをして来て頂ければと思っておりま
す。
○本日例会終了後、第４回目の親睦活動委員会をみ
やびの間で行いますので、よろしくお願い致します。
　　　　　　　　（細川　嘉則　親睦活動委員長）

■ 出席報告 会員数44名　出席免除0名

88.64％

月日 出席率出席数 欠席 補充

8/23 39名 5名 ― 88.64％

8/2 33名 11名 6名

なし

■ ビジター

榎本（8/9 ワールド大阪ロータリーEクラブ）
深井（8/15 和泉南RC）
今井（克）、西端（7/19 国際奉仕部門合同委員会）
小門、渡辺（８/９ 職業奉仕委員会）

■ メークアップ

■ ニコニコ箱

・深井様、本日の卓話宜しくお願い致します（渡辺）
・深井様、本日の卓話を宜しくお願いいたします

（根尾）
・深井様、本日卓話よろしくお願いします（中田）
・ゴルフコンペ優勝させて頂きありがとうございました

（松村）
・IRCゴルフコンペ 道正田幹事、お疲れ様です。お陰
様でベストグロス賞に輝きました（植村）
・IRCコンペありがとうございました。会長、クマさん
バック申し訳ありません（泉谷）
・欠席のお詫び。深井会員様、本日卓話よろしくお願い
致します（松内）
・前回例会欠席のおわび（小野寺）

累計
ニコニコ箱合計 21,０００円

160,０００円

止になった川を泳げるように再生し、大会後も残るレ
ガシー（＝遺産）にしようと浄化に取り組んだが、降雨
で水質が悪化。競技の延期や、練習の中止が生じた。
　ベルギーはトライアスロンに出場した選手が体調を
崩し、混合リレーを棄権した。スイスやポルトガルの選

手も
お う と

嘔吐や下痢などを発症した。水質が原因かは不
明なものの、ベルギーオリンピック委員会は「今後の教
訓に」と選手に負担を強いることのない計画を求めた。
レガシーの評価は大会後も続く。パリ市は25年後に
セーヌ川に市民が泳げる遊泳場所を設ける構想を描
く。会場を結ぶ総延長415キロの自転車専用道など交
通網も大会を機に整備。イダルゴ市長は「五輪が原動
力になり市民の生活を改善した」と強調する。
　大会組織委員会は大会が社会に与えた影響を明
らかにするため、国内外の専門家で委員会を設置。
5年かけてデータを調べて報告書をまとめる。新時代
の五輪に向け、パリを転換点にできるか。今大会が示
した可能性と宿題は、28年夏のロサンゼルスに引き継
がれる。

○本日メールボックスに、書籍のご案内を入れさせて頂
いております。だんじり認知症サポーターの軌跡という
書籍を出版させて頂くことができました。来週の納涼
例会の時に販売させて頂きますので、よろしくお願い
致します。　　　　　　　　　　（川端　徹　会員）

　前回の卓話では、その時期　私の心をときめかせ
る３人の若者の話をさせて頂きました。
一人目はヤクルトスワローズの村上宗隆選手でした。
当時彼は王貞治さんの持つ日本人最高ホームラン数
を抜く５６本を打ち、しかも三冠まで手にした２２歳の
若者で「村神様」はその年の流行語大賞にも選ばれ
ました。
　今年は昨日現在で、本塁数２２本とセリーグのホー
ムランランキングではかろうじて１位を保っています
が、勢いはかなり衰えてきました。昨年の日本のプロ
野球の話題は、阪神タイガースの「アレ」ばかりで村上
選手の存在感はかなり薄くなってしまい残念に思って
います。
　もう一人のプロ野球選手の若者は、今年３０歳に
なった大谷翔平選手です。前回の卓話の時、彼は１０
３年ぶりとなる２桁勝利（１５勝）、２桁本塁打（３４
本）＜打率は０.２７５、打点９５＞をやってのけまし
た。そして２０２３年、彼は故障の為１３５試合しか出
場できませんでしたが、（例年は１６０試合程度）前年
に引き続き２桁勝利（１０勝）２桁本塁打（４４本）を
達成しました。又この年の初めには、WBCに日本代表
の一員として参加し、彼の大活躍で日本を世界一に
導いた事は、我々記憶にはいまだ新鮮にそして強烈に
残っているところです。ちなみにこの年の＜打率は０.３
０４　打点９５＞をマークしました。そして今年はまだ
シーズン半ばを過ぎたところですが、本塁打３９本そ
して盗塁３９といわゆる４０：４０に王手を掛けていま
す。投の方はトミージョン手術のリハビリの為、投球は
していません。

　そして３人目の若者は、プロ棋士の藤井聡太七冠
です。前卓話の時はまだ五冠で２０歳4ヶ月でした。そ
れから彼は何と「名人」「王座」「棋王」の３タイトルの
獲得を果し、前人未踏の八冠を達成しました。現在は
「叡王」を失冠し七冠となっています。そして第６５期
王位戦七番勝負第４局は１９、２０の両日、佐賀県唐
津市で指され後手の藤井聡太王位が１００手で挑戦
者の渡辺明九段を破り、対戦成績を３勝１敗として５
連覇にあと一勝と迫まりました。藤井王位は次局で勝
てば、王位連続５期獲得により棋聖に続いて自身２つ
目の「永世称号」の資格を得ることになります。
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先週のプログラム

卓話担当　深井　喜一　会員

　お盆も過ぎましたが、いまだ最高気温は３５度近く、
そして最低気温は２５度以上の熱帯夜が続き、オリン
ピック開催以来、慢性的な睡眠不足が続き私の体調
にも異変が生じている今日此頃です。日課にしている
朝夕の散歩も２０分位（いつもの半分位）にしていま
す。花もこの時期は少なく鉢植えの朝顔ぐらいが目に
つく程度です。我社の事務所の窓に面した部分に、外
来種の朝顔（オーシャンブルー）を植えています。繁殖
力、生命力が大変強く、それ程手入れや散水をしなく
ても丈夫な植物で、事務所の冷房効果が高まり節電
にも一役買っています。散歩の話から少し外れてしま
いました。木に咲く花はこの時期、さるすべりの花が目
に付きます。さるすべりは漢字で「百日紅」と書きます
が、字の通り六月から九月頃迄、結構長い間咲いてい
ます。この花を見る度に、私は非常に尊敬していた業
界の先輩の詩を思い出します。

「経緯は語らずも良し百日紅」
いきさつ

繊 維 業 界
製造業が力をつけた時代 物不足
　　　　　　　　↓  物を造れば売れた
流通業が力をつけた時代
　　　　　　　　↓
小売業が力をつけた時代
　　御幸毛織　　　　大同毛織
　　スキャバル  ドーメル
　　ダンヒル   デュポン
　　ジョニーウォーカー　ホワイトホース　カティーサーク

大丸 → ジョンワイツ
高島屋 → ピエールカルダン
三越 → 岡田天皇（ペルシャ王朝文化秘宝展）
石津兼助 → ヴァンジャケット　森はなえ
レナウン → ダーバン（モデル　アランドロン）
  ジャンポールベルモンド　ボルサリーノ

カシミヤの業界　　
　ドーソングループ　イエーガー　プリングル
　バレンタイン　等々
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を抜く５６本を打ち、しかも三冠まで手にした２２歳の
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目の「永世称号」の資格を得ることになります。
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３年ぶりとなる２桁勝利（１５勝）、２桁本塁打（３４
本）＜打率は０.２７５、打点９５＞をやってのけまし
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津市で指され後手の藤井聡太王位が１００手で挑戦
者の渡辺明九段を破り、対戦成績を３勝１敗として５
連覇にあと一勝と迫まりました。藤井王位は次局で勝
てば、王位連続５期獲得により棋聖に続いて自身２つ
目の「永世称号」の資格を得ることになります。

大谷選手の軌跡



第1
第 2

第 3

第 4

知り合いを広めることによって奉 仕の機会とすること。
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四つのテスト

＝言動はこれに照らしてから＝

ロータリーの目的

IZUMIOTSU　ROTARY CLUB 第3259回

　前回の卓話では、その時期　私の心をときめかせ
る３人の若者の話をさせて頂きました。
一人目はヤクルトスワローズの村上宗隆選手でした。
当時彼は王貞治さんの持つ日本人最高ホームラン数
を抜く５６本を打ち、しかも三冠まで手にした２２歳の
若者で「村神様」はその年の流行語大賞にも選ばれ
ました。
　今年は昨日現在で、本塁数２２本とセリーグのホー
ムランランキングではかろうじて１位を保っています
が、勢いはかなり衰えてきました。昨年の日本のプロ
野球の話題は、阪神タイガースの「アレ」ばかりで村上
選手の存在感はかなり薄くなってしまい残念に思って
います。
　もう一人のプロ野球選手の若者は、今年３０歳に
なった大谷翔平選手です。前回の卓話の時、彼は１０
３年ぶりとなる２桁勝利（１５勝）、２桁本塁打（３４
本）＜打率は０.２７５、打点９５＞をやってのけまし
た。そして２０２３年、彼は故障の為１３５試合しか出
場できませんでしたが、（例年は１６０試合程度）前年
に引き続き２桁勝利（１０勝）２桁本塁打（４４本）を
達成しました。又この年の初めには、WBCに日本代表
の一員として参加し、彼の大活躍で日本を世界一に
導いた事は、我々記憶にはいまだ新鮮にそして強烈に
残っているところです。ちなみにこの年の＜打率は０.３
０４　打点９５＞をマークしました。そして今年はまだ
シーズン半ばを過ぎたところですが、本塁打３９本そ
して盗塁３９といわゆる４０：４０に王手を掛けていま
す。投の方はトミージョン手術のリハビリの為、投球は
していません。

　そして３人目の若者は、プロ棋士の藤井聡太七冠
です。前卓話の時はまだ五冠で２０歳4ヶ月でした。そ
れから彼は何と「名人」「王座」「棋王」の３タイトルの
獲得を果し、前人未踏の八冠を達成しました。現在は
「叡王」を失冠し七冠となっています。そして第６５期
王位戦七番勝負第４局は１９、２０の両日、佐賀県唐
津市で指され後手の藤井聡太王位が１００手で挑戦
者の渡辺明九段を破り、対戦成績を３勝１敗として５
連覇にあと一勝と迫まりました。藤井王位は次局で勝
てば、王位連続５期獲得により棋聖に続いて自身２つ
目の「永世称号」の資格を得ることになります。


